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приказ выполнили
ВетерАн ВдВ николАй ВойткоВ рАсскАзАл 
школьникАм о сВоем учАстии  
В АФгАнских событиях 

с егодня день окончания вывода советских войск из 
афганистана. ровно 34 года назад 40-я армия под ко-

мандованием Бориса Громова покинула страну, в кото-
рой на протяжении девяти лет и двух месяцев выполня-
ла свой интернациональный долг. Годы идут, а события 
афганской войны из памяти не стираются. о них ветераны 
рассказывают молодому поколению. 

На встречу с десятиклассниками русской классической шко-
лы №7 города Рязани председателя Рязанской областной вете-
ранской организации Николая Войткова пригласила руководи-
тель школьного музея боевой славы Светлана Гарамова. Кавалер 
трех орденов Красной звезды, замполит отдельного гвардейского  
345-го парашютно-десантного полка рассказал о своей службе в 
Афганистане, подробностях вывода войск, завершившегося 15 
февраля 1989 года. 

– Получаем задачу – выходим, выполняем, возвращаемся. Три 
дня нам дают на то, чтобы пополнить технику боеприпасами, при-
вести себя в порядок, получить продовольствие и ставят новую за-
дачу, – рассказывает Николай Войтков. – Наш 345-й полк, которым 
командовал Валерий Востротин, был очень сплоченным. Стояли 
друг за друга. Таких отношений между солдатами, прапорщика-
ми и офицерами я не встречал до ввода войск Афганистан и после 
вывода ограниченного контингента. Боевые условия очень силь-
но сплачивают людей.

За многолетнюю дружбу со школой заместитель директора по 
воспитательной работе Татьяна Коняева вручила Николаю Войт-
кову благодарность.

– Самая большая благодарность для меня – внимательные глаза 
ребят, – говорит Николай Войтков. – В Афганистане мы воевали за 
мирное будущее нашей страны, за счастье вот этих мальчишек и 
девчонок, с которыми мне сегодня довелось пообщаться.

Вячеслав Астафьев

дата

Самый массовый старт
у «лыжни россии – 2023» есть сВои рекорды 

В рязАни Пройдет блАготВорительный 
телемАрАФон «Все для Победы»

В течение девяти часов с 10.00 15 февраля в студию телеканала 
ТКР будут приходить люди, которые восприняли трагедию Донбас-
са как свою собственную.

Принять участие в сборе средств можно с помощью QR-кода, 
который вы видите на фотографии. Наведите на него камеру мо-
бильного телефона, и вы окажетесь на странице, где можно сде-
лать пожертвование.

к аждый год рязанцы с нетерпе-
нием ждут вторую субботу фев-

раля, чтобы выйти на старт «лыжни 
россии» и промчаться с ветерком по 
снежным просторам, наслаждаясь 
зимним убранством природы.

«Лыжня России» проведена уже в 
41-й раз, казалось бы, впору уже и поряд-
ком надоесть, но любовь к лыжным за-
бегам у рязанцев только растет. Всякий 
раз на старт выходит все больше участ-
ников. В этом году в целом по области 
их было около 6 000 человек.

В каждом муниципалитете – своя 
лыжня, что позволило победителям и 
призерам гонки получить максималь-
ное количество наград. Помимо глав-
ной призовой тройки у мужчин и жен-
щин на дистанциях 5 и 10 километров, 
специальными призами были отмечены 
самые юные и самые опытные участни-
ки, самая спортивная семья.

В числе участников – воспитанники 
спортивных школ, физкультурники кол-
леджей, вузов, промышленных предпри-

ятий, учреждений социальной сферы. В 
одном забеге вместе с мастерами лыж-
ни стартовали новички. Такое возмож-
но только на «Лыжне России». Кому-то 
важно прийти первым, кто-то вышел 
прогуляться, подышать свежим возду-
хом, порадоваться движению.

Забег на символические 2023 метра 
возглавил министр физической культу-
ры и спорта Владислав Фролов. И хотя 
его стихия – вода (он мастер спорта Рос-
сии по плаванию), на лыжне министр 
показал себя вполне достойно.

Несколько лет назад с голых полей 
у поселка Варские «Лыжня России» пе-
рекочевала на биатлонный комплекс 
«Алмаз» и, по мнению его директора 
Виталия Адрова, от этого во многом 
выиграла. Качество лыжной трассы 
здесь – как и на Олимпийских играх. 
Получается, каждый, кто в минувшую 
субботу вышел на старт «Лыжни Рос-
сии», стал участником своей маленькой 
Олимпиады.

Вячеслав Астафьев
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для роСта экономики возможноСти еСть
об этом шлА речь нА соВещАнии В ПрАВительстВе облАсти  
с учАстием зАместителя министрА экономического рАзВития рФ мурАтА кереФоВА

мурат керефов побывал 
на нескольких предпри-

ятиях региона (об этом под-
робнее на 2 стр). а на итого-
вом совещании в правитель-
стве вместе с губернатором 
павлом малковым, руко-
водителями экономическо-
го блока области и ведущих 
промышленных предпри-
ятий, бизнес-сообществом 
обсудили, как поддерживать 
и стимулировать экономичес-
кую активность, какие меха-
низмы и как должны рабо-
тать на региональном и фе-
деральном уровнях, чтобы 
предприятия всех форм собс-
твенности могли развиваться 
в наиболее комфортных ус-
ловиях.

Мурат Керефов отметил, что 
экономика Рязанской области 
динамично развивается по всем 
отраслям. Предприятия региона 
активно участвуют (их почти 80) 
в реализации нацпроекта «Про-
изводительность труда». Область 
внедрила региональный инвес-
тиционный стандарт на уровне 
лучших практик в стране. По-
ложительный опыт региона от-
мечен на федеральном уровне. 
В частности, инвестиционный 
маркетплейс Корпорации разви-
тия области, где бизнес может по-
добрать финансирование от кре-
дитных компаний субъекта, был 
представлен на заседании штаба 
первого вице-премьера Андрея 

Белоусова как одна из лучших 
региональных практических на-
работок.

Сделав акцент на том, что Ря-
занская область готова активно 
работать с инвесторами, Мурат 
Керефов рассказал участникам 
совещания о достаточно новом 
механизме для бизнеса – соглаше-
ниях о защите и поощрении капи-

таловложений (СЗПК). По словам 
заместителя министра, этот ме-
ханизм позволяет сформировать 
условия для реализации инвес-
тиционного соглашения. Он га-
рантирует неизменность законо-
дательства и налоговых норм для 
инвестора на все время реализа-
ции проекта, что очень важно для 
него. Еще одно преимущество ме-

ханизма СЗПК в том, что инвестор 
получает возможность компенси-
ровать затраты на создание инф-
раструктуры объекта. 

Отбор проектов ведется не по 
конкурсу. Потенциальный инвес-
тор регистрируется в личном ка-
бинете программы «ГИС Капита-
ловложения» (ее запустила ФНС 
России прошлым летом). Про-

цедура рассмотрения всех мате-
риалов и документов занимает не 
больше 30 дней, после чего инвес-
тор получает ответ.

Только в декабре прошлого 
года по новым правилам в стране 
было заключено 6 новых соглаше-
ний о защите и поощрении капи-
таловложений с общим объемом 
частных инвестиций порядка 400 
миллиардов рублей.

О том, что Рязанская область 
готова внедрять у себя механизм 
СЗПК, это направление очень пер-
спективное и привлекательное 
для инвесторов, сказал на совеща-
нии губернатор Павел Малков.

«Экономика Рязанской облас-
ти показывает очень хорошую ус-
тойчивость в условиях санкций. 
Поэтапно адаптируется к новым 
условиям. Рост есть в каждой от-
расли, – сказал глава региона. – 
Мы не отказываемся ни от каких 
планов развития. Выполняем все 
поручения Президента, связан-
ные в том числе с импортозаме-
щением. Есть потенциал для даль-
нейшего экономического роста. 
Оказывается серьезная федераль-
ная поддержка». 

«Рязанская область полностью 
готова работать с инвесторами, 
выстраивать эффективный диа-
лог с бизнесом. Есть высокая за-
интересованность в реализации 
механизма СЗПК. Мы оцениваем 
очень высоко инвестиционную 
активность области. На ее терри-
тории планируются к реализации 
крупные масштабные проекты, 
значимые как для региона, так и 
для страны», – сказал заместитель 
министра экономического разви-
тия России. И заверил, что в этом 
направлении регион получит не-
обходимую поддержку федераль-
ного центра. 
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Г убернатор Павел Мал-
ков посетил Рязанс-

кий многопрофильный 
колледж. Там он поинте-
ресовался организацией 
учебного процесса, сов-
ременными методами и 
технологиями, применяе-
мыми при обучении, про-
шел по учебным аудито-
риям и производствен-
ным мастерским «Конди-
терское дело» и «Хлебо-
печение», «Поварское 
дело» и «Ресторанный 
сервис».

Глава региона познако-
мился с работой Центра опе-
режающей профессиональ-
ной подготовки, созданного 
в 2021 году. Там ведется обу-
чение студентов по дополни-
тельным специальностям, 
курируется проведение де-
монстрационного экзамена, 
реализуется профориентаци-
онный проект «Первая про-
фессия» для учащихся школ и 
ряд других образовательных 
инициатив. Центр, как и мас-
терские, укомплектован всем 

необходимым современным 
оборудованием. Есть хоро-
шо оснащенный компьютер-
ный класс, зона проектной 
деятельности, видеостудия, 
коворкинг, аудитория и лек-
торий. В настоящее время в 
колледже обучается около 
1200 человек, количество 
студентов в перспективе пла-
нируют увеличить.

– B 2021 – 2022 годах в 
рамках федерального проек-
та «Молодые профессионалы» 
национального проекта «Об-
разование» мы создали семь 
современных мастерских по 
приоритетным направлени-
ям: поварское дело, кондитер-
ское дело, ресторанный сер-
вис, хлебопечение, кузовной 
ремонт, ремонт и обслужи-
вание легковых автомобилей, 
окраска автомобиля, – гово-
рит директор колледжа Сер-
гей Ишков. – Наши учащиеся 
неоднократно занимали при-
зовые места в чемпионатах 
«Молодые профессионалы» и 
«Абилимпикс».

После осмотра учебных 
мастерских, оборудования, 

общения с руководством и 
педагогами колледжа Павел 
Малков прокомментировал 
увиденное:

– Если говорить о положи-
тельных моментах, то это все, 
что касается переоснащения 
колледжа: создания обнов-
ленной материально-техни-
ческой базы, нового обору-
дования, на котором прово-
дится обучение учащихся. 
Все это сделано за счет наци-
онального проекта «Образо-
вание». Сейчас продолжает-
ся ремонт внутри колледжа. 
Есть еще отдельные поме-
щения и аудитории, которые 
требуют ремонта, – говорит 
Павел Малков.

Одно из неоспоримых 
преимуществ колледжа – вос-
требованность специалистов, 
которых он готовит, на рын-
ке труда.

– Это, я считаю, главный 
показатель. Дальше нужно 
развиваться, внедрять но-
вые методы обучения и за-
вершать переоснащение, 
которое сейчас идет полным 
ходом. Нужно совершенс-

твовать возможности, кото-
рые уже есть. Здесь можно 
делать и более качествен-
ные программы, и большее 
количество студентов обу-
чать, и выпускать специа-
листов еще более высокого 
уровня. 

В качестве положитель-
ного опыта губернатор отме-
тил хорошую связь колледжа 
с предприятиями. Практику 
учащиеся проходят на своих 
будущих рабочих местах, и к 
выпуску все они уже трудо-
устроены.

– Но хочу отметить, что 
здесь никогда не бывает до-
статочного взаимодействия. 
Всегда нужно углублять со-
трудничество, привлекать 
новых партнеров, органи-
зовывать обратную связь 
для того, чтобы понять, как 
перезапустить те или иные 
процессы. Самое главное – 
обратная связь с работода-
телями. Я вижу, что здесь 
она есть, – подытожил Павел 
Малков.

Вячеслав Астафьев
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В национальном проекте «Производительнсть труда» принимают участие около 80 предприятий региона

эКоноМиКа

Подробнее  
читайте  
на сайте pnp.ru

Малому бизнесу 
помогут не выпасть  
из реестра МСП
В Госдуме, минэкономразВития  
и Фнс ВырабатыВают 
законодательные Пути решения 
наболеВшеГо ВоПроса

с 2016 года в нашей 
стране существу-

ет открытая база дан-
ных, в которой собраны 
сведения о компаниях 
малого и среднего биз-
неса. Ведет этот реестр 
Федеральная налоговая 
служба. У включенных 
в этот перечень есть раз-
нообразные преферен-
ции: льготные кредиты, 
гарантийная поддержка 
бизнеса, меньшее чис-
ло проверок со стороны 
контрольно-надзорных 
органов. и все бы хоро-

шо, не будь одной проблемы – любой участник 
может быть автоматически исключен из реестра, 
если по каким-либо причинам больше не соот-
ветствуют критериям МСП. Причем не получая об 
этом никакой информации. Как по закону прийти 
к консенсусу – в материале «Парламентской га-
зеты».

РазоРВаТь заМКнУТый КРУг
По данным Федеральной налоговой службы, в едином 
реестре сейчас более шести миллионов субъектов мало-
го и среднего предпринимательства. При этом более 90 
процентов – это микропредприятия.

У каждого из участников этого перечня есть несколь-
ко преференций. Например, упрощенное получение кре-
дита, кроме того, им легче найти поставщиков, а также 
их реже проверяют контрольно-надзорные органы. Что-
бы попасть в единую базу, нужно вовремя предоставить 
в налоговую два документа – данные о среднесписочной 
численности работников и сведения о доходе за преды-
дущий год. Но если компания по каким-либо причинам 
эти требования не выполнит, ее автоматически исклю-
чают из реестра. При этом не уведомляя об этом. А из-за 
отсутствия важной информации неудачники поневоле 
лишаются льгот и не могут своевременно подготовить не-
обходимые документы для восстановления статуса МСП. 
Получается замкнутый круг, разорвать который призвал 
член Комитета Госдумы по бюджету и налогам Айрат Фар-
рахов. Депутат направил в ФНС и Минэкономразвития 
официальные запросы с предложением сообщать пред-
принимателям об исключении из реестра.

В ответе из ведомств (документы есть в распоряже-
нии «Парламентской газеты») говорится о концептуаль-
ной поддержке инициативы парламентария. При этом 
Минэкономразвития указало на информацию из ФНС, 
в которой сказано, что «введение автоматического уве-
домления юрлиц и ИП потребует дополнительного фи-
нансирования из бюджета» на доработку программного 
обеспечения налогового ведомства.

ПоВеРнУТьСя лицоМ
Айрат Фаррахов рассказал «Парламентской газете», что 
с этим вопросом к нему обращаются многие предприни-
матели. В том числе, говоря о случаях административ-
ной ответственности из-за не предоставленной вовремя 
информации.

Поэтому депутат настаивает на том, что участников 
единого реестра надо вовремя уведомлять об исключении 
из этой базы. По его мнению, это важно не только для ма-
лого бизнеса, но и для государства, ведь из-за этого бюд-
жет вовремя не получает налоги. «Если мы говорим, что 
поворачиваемся к бизнесу лицом, надо так и делать», – не 
сомневается в правильности своей позиции Фаррахов.

По его словам, важно, что и Минэкономразвития, 
и налоговики концептуально поддерживают его пред-
ложение. Что касается дополнительных расходов, то у 
парламентария есть варианты решения этой стороны 
вопроса. «Если в ФНС исходили из того, что уведомлять 
нужно письменно, то это действительно дорого и потре-
бует дополнительных расходов. Но я думаю, что гораздо 
результативнее это делать через личный кабинет госус-
луг с помощью электронной рассылки», – предположил 
парламентарий. Такая опция еще больше поднимет по-
пулярность портала, в том числе и среди бизнесменов,  
полагает депутат. Инициатор новшества заверил, что 
продолжит работу с ведомствами и подготовит проект 
закона, ведь малый бизнес очень ждет понимания со 
стороны власти.

«Для многих предпринимателей такие новации бу-
дут актуальны», – подтвердил нашему изданию и замп-
ред думского Комитета по экономической политике Ста-
нислав Наумов. Он полностью поддерживает инициативу 
коллеги, сказав о том, что «лучше дублировать коммуни-
кацию, чем множить фискальные мероприятия».
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общеСТВо

По стандартам World Skills
В колледжах учащиеся осВаиВают ПроФессии будущеГо

ПРоеКТная МощноСТь Колледжа –
1600 обУчающиХСя. В УчРеждении 
обУчаюТСя 1169 челоВеК, ТРУдяТСя 
134 РабоТниКа, из ниХ – 57 ПедагогоВ. 
В Колледже 34 УчебныХ КабинеТа, 
12 МаСТеРСКиХ, СПоРТиВный 
и аКТоВый залы.

ноВоСТи РайоноВ

ШацК.  В шацком райо-
не дали старт юбилейному 
году героя-молодогвардейца 
ивана земнухова. торжес-
твенное открытие прошло в 
казачинской средней шко-
ле. В церемонии участвова-
ли представители облдумы, 
общественной организации 
«дети войны», районной ад-
министрации. десятиклас-
сники показали литератур-
но-музыкальную композицию 
«молодогвардейцы – юные 
герои-антифашисты» по про-
изведению александра Фа-
деева «молодая гвардия». 
ребята рассказали, как вче-
рашние школьники боро-
лись с фашистами, как ценой 
собственной жизни спасали 
от смерти мирных жителей 
краснодона.

Рыбное. хореографический 
коллектив «Вдохновение» из 
рыбного победил в X Всерос-
сийском фестивале-конкурсе 
творчества и искусств «Первые 
шаги», который прошел в ряза-
ни. танец «девичьи страдания» 
в исполнении старшей группы 
принес звание лауреата I сте-
пени. также лауреатом I сте-
пени стало танцевальное трио 
коллектива с номером «секун-
ду назад». конкуренция была 
сильная, на победу претендо-
вали 112 номеров, подготов-
ленные десятками коллективов 
со всей страны. 

СКоПин. В скопинском кра-
еведческом музее открылась 
выставка «хрустальное соцве-
тие» (0+). на ней представлены 
работы скопинских мастеров 

стекольного завода. скопин-
ский стекольный завод начал 
свою историю 30 апреля 1948 
года. здесь выпускали стекло-
блоки, стеклохолст, разнооб-
разные изделия из стекла и 
хрусталя. долгие годы скопин-
ские изделия из хрусталя счита-
лись одними из лучших. их экс-
портировали во многие страны 
мира. Выставка будет рабо-
тать до конца февраля.

СТаРожилоВо. очеред-
ную партию гуманитарной по-
мощи жители старожиловского 
района отправили участникам 
специальной военной опера-
ции. собранные волонтера-
ми районного штаба посылки, 
предназначенные для мобили-
зованных, и печки-буржуйки от-
вез на своей «Газели» в рязан-

ский полк ВдВ житель райцент-
ра араик Петросян. адресную 
посылку – 100 килограммов 
свинины – привез волонтерам 
предприниматель из старожи-
лова юрий савосин. 

ПРонСК. с середины февра-
ля по мосту через Проню за-
претят проезд большегрузам 
весом более десяти тонн. Во-
дителям придется пользоваться 
объездными путями. Пока здесь 
только односторонний проезд, 
движение регулируется свето-
фором. мост начали ремонти-
ровать в ноябре прошлого года 
по нацпроекту «безопасные ка-
чественные дороги». для дви-
жения легкового транспорта, 
пассажирских и школьных ав-
тобусов, а также малогабарит-
ных грузовиков оставлена одна 

полоса. В ожидании зеленых 
огней светофора машины стоят 
по пять минут. интервал ожида-
ния составляет четыре минуты, 
плюс минута дается водителям, 
не завершившим движение че-
рез мост. для водителей боль-
шегрузов на трассе уже выста-
вили предупреждающие и за-
прещающие знаки, навигатор 
предлагает им объездные пути 
через ряжск и михайлов. 

СПаС-КлеПиКи. Первая 
партия связанных по уникаль-
ной технологии, разработан-
ной клепиковским предприни-
мателем Владимиром миль-
киным, огнестойких свитеров 
отправилась в зону проведе-
ния специальной военной опе-
рации. довезти ценный груз до 
места назначения вызвался ря-

занский волонтер – один из чле-
нов «союза танкистов россии» 
олег калугин. он передал во-
енным и гуманитарную помощь, 
собранную неравнодушными 
рязанцами. Почти полторы не-
дели волонтер провел в зоне 
спецоперации. за это время 
он посетил несколько танко-
вых батальонов, пообщался 
с бойцами. они попросили у 
разработчика уникальных ог-
нестойких вещей изготовить для 
них такие же огнезащитные ба-
лаклавы и рукавицы. клепиков-
ский предприниматель сразу 
откликнулся на просьбу. Пока 
же к отправке готовится вторая 
партия огнестойких свитеров. 
также в зону спецоперации от-
правится и гумпомощь, включа-
ющая в себя три тысячи банок 
консервов. 

Умное развитие 
модернизацию рязанской Промышленности оценили на Федеральном уроВне

эКоноМиКа

В регионе на минувшей 
неделе в рамках ра-

бочей поездки замести-
тель министра экономи-
ческого развития РФ Му-
рат Керефов побывал на 
предприятиях, которые 
участвуют в националь-
ном проекте «Произво-
дительность труда».

 Началось знакомство с 
цехов АО «Русская кожа». 
Предприятие включилось 
в нацпроект в апреле 2019 
года. С тех пор здесь сделано 
многое, чтобы оптимизиро-
вать процесс производства, 
выстроить грамотную рабо-
ту с коллективом. 

Модернизация проходила 
под руководством экспертов 
Федерального центра компе-
тенций в сфере производи-
тельности труда. В результате 
незавершенное производство 
удалось сократить на 22,7%, 
скорость работы повысилась 
на 38,1%, а продукции при 
тех же материальных затра-
тах стали выпускать на 20% 
больше. Кожевенный завод 
известен по всей стране и 
за рубежом. Он принимает 
участие в ряде программ на-
ционального значения, таких 
как создание кожаных ин-
терьеров для представитель-
ских автомобилей всего мо-
дельного ряда проекта «Кор-
теж» и по ряду других важных 
заказов. Мурат Керефов от-

метил, что он впечатлен мас-
штабами производства и пла-
нами по дальнейшему разви-
тию предприятия, которые 
осуществляются, несмотря на 
санкционное давление.

 Следующей точкой мар-
шрута стали производствен-
ные участки ООО «Вега-Ря-
зань». Здесь изготавливают 
изделия из пластмассы и ком-
плектующие по заказу раз-
личных контрагентов. Фирма 
присоединилась к участию в 
нацпроекте в 2020 году. Это 
дало возможность сократить 
незавершенное производство 
на две трети, выработку про-
дукции увеличить на 18%, а 
скорость производства повы-
сить на 43%. Предприятие 
получило два льготных зай-
ма Государственного фонда 
развития промышленности 
региона на закупку оборудо-
вания на общую сумму 26,5 
млн. Сейчас здесь изготав-
ливают пластмассовую тару, 
системы водослива, пласти-
ковую мебель, инструменты 
и многое другое. В текущем 
году состоится выход на рын-
ки стран Ближнего Восто-
ка, Ирана и Индии. Как и на 
АО «Русская кожа», на ООО 
«Вега-Рязань» выполняется 
контракт на поставку плас-
тмассовых деталей для про-
изводства новых отечествен-
ных автомобилей премиум-
сегмента «Аурус» по проекту 
«Кортеж».

 Завершилась рабочая по-
ездка замминистра экономи-
ческого развития РФ в цехах 
завода «Техно». Мурат Кере-
фов осмотрел производство 
каменной ваты, субстрата 
для выращивания овощей в 
тепличных условиях, другую 

продукцию. «Техно» – одно 
из предприятий корпорации 
«Тенониколь». В 2019 году 
«Федеральный центр компе-
тенций в сфере производи-
тельности труда» и «Технони-
коль» подписали соглашение. 
С этого момента специалис-

ты предприятия выступают 
в качестве экспертов по по-
вышению производительнос-
ти труда, которые помогают 
повышать эффективность 
технологических процес-
сов. Мурат Керефов высоко 
оценил усилия руководства 

всех рязаснких предприятий, 
участвующих в нацпроекте, 
и отметил хороший уровень 
организации производства, а 
также промышленного секто-
ра региона в целом.

Михаил Скрипников 

Ф
о

то
 д

м
ит

р
ия

 о
си

ни
на

Ф
о

то
 а

ле
кс

а
нд

р
а

 к
о

р
о

ле
ва



строитель/рязанские ведомости/3

В 2023 году инвестиции компании ТЕХНОНИКОЛЬ в рязан
ский «Завод ТЕХНО», выпускаю
щий каменную вату для утепления 
жилых, общественных и промыш
ленных зданий, а также субстраты 
для выращивания овощей в теп
лицах, достигнут 1,2 млрд рублей. 
Это максимальная сумма за пос
ледние пять лет. О том, куда она 
будет направлена, какие обновле
ния ожидают завод и как они от
разятся на жителях города, мы по
говорили с директором предпри
ятия Евгением Дивущаком.

– Расскажите, пожалуйста, как вы плани-
руете распорядиться такими крупными 
инвестициями?

Е.Д.  – В этом году мы планируем мас
штабную модернизацию наших техно
логических линий. Она будет вестись 
по двум основным направлениям. Пер
вое – это повышение качества готовой 
продукции, второе – экологические про
екты, которые включают и работу над 
снижением атмосферных выбросов, и 
строительство нового цеха по перера
ботке отходов минераловатного произ
водства. К обоим проектам мы присту
пили еще в прошлом году.

– Что включает проект сокращения ат-
мосферных выбросов и когда его плани-
руется завершить?

Е.Д. – Это продолжение серии проектов 
по  повышению  эффективности  газо
очистного оборудования на нашем за
воде. Мы завершаем внедрение систе
мы дожига газов от камеры полимери
зации (места, где отвердевает «ковер» из 
каменной ваты) на третьей производс
твенной линии. Эта система удаляет газ 
вместе с загрязняющими веществами и 
частицами пыли, а затем сжигает их в 
специальной камере при температуре 
750 градусов. После этого почти полно
стью очищенный газ выводится через 
заводскую трубу. На первых двух лини
ях аналогичные установки уже действу
ют. Запуск еще одной позволит сокра
тить количество выбросов более чем на 
10 процентов, а общая эффективность 
очистки вырастет до 95 процентов. Про
ект близится к своему завершению – все 
необходимое оборудование  уже при
было на  завод, и после пусконаладки 
 начнется эксплуатация системы.
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приложение к газете «Рязанские ведомости» ДЕЛОвая ХрОНИКа

ИЗ сТарыХ 
КварТИр – в НОвыЕ

в рамках программы пе
реселения  граждан из ава
рийного жилья, в том числе 
признанного непригодным 
для проживания,  с  1  янва
ря  2017  года  по  1  января 
2023 года в новые дома или 
квартиры переехали более 
464  тыс.  человек. Об  этом 
сообщил заместитель пред
седателя правительства ма
рат Хуснуллин.

«С начала реализации про-
граммных мероприятий по 1 ян-
варя 2023 года жилищные условия 
в стране благодаря нацпроекту 
улучшили 464,51 тысячи человек, 
расселено 782 млн кв. метров не-
пригодного для проживания жи-
лищного фонда. В том числе 2,02 
млн кв. метров – за счет собствен-
ных средств субъектов Российской 
Федерации. При этом только в де-
кабре прошлого года 40,04 тысячи 
граждан переехали в новое жилье 
из аварийного площадью порядка 
635 тыс. кв. м», – отметил Марат 
Хуснуллин.

Всего в 2022 году расселено 
3,05 млн кв. метров аварийного 
жилья, признанного таковым до 1 
января 2017 года, что позволило 
улучшить жилищные условия око-
ло 187 тысячам человек. Из них 
364,01 тыс. кв. метров непригод-
ного для проживания жилья, где 
проживали 20,26 тыс. человек, 
было расселено за счет собствен-
ных средств субъектов Российской 
Федерации.

«С 2019 года субъектам Рос-
сийской Федерации перечислено 
342,64 млрд рублей. В 2022 году 
Фондом развития территорий 
было доведено финансирова-
ние регионам в размере 171,18 
млрд рублей. В том числе 18,35 
млрд рублей направлены шес-
ти субъектам», – сообщил гене-
ральный директор ППК «Фонд 
развития территорий» Ильшат 
Шагиахметов.

вОссТаНОвИТЬ 
ИЗНОшЕННыЕ сЕТИ

рязанская  область  по
лучит  877 миллионов руб
лей  на  капремонт  объек
тов  коммунальной инфра
структуры. Об этом сообщил 
губернатор Павел Малков. Он 
подчеркнул, что президиум пра-
вительственной комиссии по ре-
гиональному развитию одобрил 
программу по модернизации 
систем коммунальной инфра-
структуры нашего региона. За-
планирован капитальный ремонт 
28 объектов коммунальной инф-
раструктуры. Это 21 объект теп-
лоснабжения, 6 – водоотведе-
ния, 1 – водоснабжения. Работы 
проведут в 2023–2024 годах. Гу-
бернатор также подчеркнул, что 
важно системно решать пробле-
му изношенности сетей, свести 
аварийные ситуации к миниму-
му и сократить сроки устране-
ния аварий. Жители должны быть 
обеспечены водой и теплом.

ИНвЕсТИцИя в КОмфОрТ
ГРуППа КОМПанИй «ЕДИнСТВО» – ЗаСТРОйщИК С 16-лЕТнИМ СТаЖЕМ

в интересах качества и экологии 
РяЗанСКИй «ЗаВОД ТЕХнО» ПРОДОлЖаЕТ МОДЕРнИЗацИю

ДЕЛО

Э то одна из самых уважаемых 
и надежных строительных ор

ганизаций рязани. За годы работы 
ею вложено немало усилий в фор
мирование комфортной городской 
среды для рязанцев. Главное отли
чие бренда – максимально береж
ное и тактичное включение новых 
строительных проектов в архитек
турную ткань города.

В группе компаний сделали ставку 
на ответственность и профессионализм 
людей, которые объединились, чтобы 
облик нашего города стал более ярким 
и современным, а дома рязанцев – ком
фортными и  безопасными. И  сегод
ня порядка 40 процентов покупателей 
приходят к  застройщику по рекомен
дации своих друзей, родных, близких. 
В компании  с  удовольствием призна
ют: такая преданность стимулирует их 
делать все возможное и невозможное, 
чтобы репутация бренда оставалась на 
высшем уровне.

Группа компаний «ЕДИНСТВО» вхо
дит в ТОП50 крупнейших застройщи
ков страны и по представлению прави
тельства Рязанской области включена в 
национальный реестр «Ведущие органи

зации строительной индустрии России». 
За  качество и профессионализм ком
пании неоднократно вручали награды 
разного уровня, в том числе от Совета 
Федерации Федерального собрания РФ, 
Комитета Государственной Думы РФ.

Современные новостройки отлича
ются продуманными и комфортными 
планировочными решениями. Многие 
квартиры имеют большую кухню, гар
деробную и несколько  санузлов. Для 
потребителей  с  высокими  запросами 
можно предложить проекты с нетриви
альными планировками, включающи
ми веранды, патио и даже сауны. Еще 
одно преимущество новостроек  –  от
сутствие чужого ремонта. Если вы по
купаете квартиру без отделки, то пол
ностью оформляете  ее под  себя. Да и 
ощущения от вселения в новостройку 
совершенно иные, чем от жилья, куп
ленного на  вторичном рынке. Кроме 
того, в новых домах предлагаются оп
ции, которых нет и не могло быть в ста
ром фонде – просторные холлы и арт
отделка подъездов с удобной навигаци
ей, просторные парковки, лифты, под
нимающиеся из подземного паркинга 
прямо в квартиру, панорамные окна и 
многое другое. Как правило,  уделяет

ся  большое  внимание  благоустройс
тву территории вокруг дома – во дворе 
размещаются  лавочки,  декоративные 
фонари, безопасные развивающие де
тские площадки, тренажеры для заня
тия спортом, хоккейные и футбольные 
коробки. Не будем забывать о том, что 
инвестиции  в  недвижимость  всегда 
были инструментом не просто сохране
ния, но и приумножения средств. Квар
тира в новостройке  –  это  высоколик
видное жилье, цена которого начинает 
расти с этапа котлована, и с каждым го
дом оно становится только дороже.

всЕ райОНы ГОрОДа – 
в ОДНОм пОрТфЕЛЕ

За 16 лет ГК «ЕДИНСТВО» построи
ла и ввела в эксплуатацию более 1,3 млн 
квадратных метров жилья. Это значит, 
что каждый десятый житель Рязани жи
вет в домах этого девелопера. Благодаря 
этому компания остается одним из лиде
ров среди застройщиков Рязанской об
ласти по объему ввода жилья. Ежегодно 
компания активно наращивала портфель 
предложений квартир и на сегодняшний 
день может предложить клиентам выбор 
объектов – жилых комплексов и кварта
лов во всех районах города.

В 2022 году ГК «ЕДИНСТВО» ввела 
в эксплуатацию более 100 тысяч квад
ратных метров жилья  в жилом квар
тале  «Пожарский» и  «Правый берег», 
жилых комплексах  «Невский» и  «Вре
мя». Летом 2022 года были запущены 
два крупных проекта: жилой квартал 
«Новое измерение» на  ул. Чкалова и 
жилой квартал  «Вместе» на Славянс
ком проспекте – застройщик перешел 
к  комплексному  освоению кварталь
ных  территорий.  Также  готовятся  к 
запуску вторая очередь строительства 
жилого  квартала  «Открытие»,  новые 
дома жилых кварталов «Ломоносов» и 
«Видный» в Семчине и новые очереди 
жилых  кварталов  «Вместе»  и  «Новое 
измерение». Из  строящихся объектов 
центрального района в квартале «Новое 
измерение» сохраняются одни из самых 
привлекательных цен  за  квадратный 
метр. ГК «ЕДИНСТВО» остается верным 
своим принципам и сохраняет доступ
ные цены для своих клиентов.

всЕГДа быТЬ в ТрЕНДЕ 
Для ГК «ЕДИНСТВО» главным в ра

боте всегда было умение отвечать тре
бованиям  своих клиентов. Благодаря 
накопленному  опыту  девелопер  уже 

много лет предлагает покупателям до
полнительные преимущества при  за
ключении  сделок  и  трансформирует 
свои услуги под  запросы общества. В 
настоящее время у  группы компаний 
«ЕДИНСТВО» действует ряд обновлен
ных уникальных предложений. Специ
алисты компании подберут  уникаль
ное  предложение и  сделают индиви
дуальный расчет  на  очень  выгодных 
условиях.

ИНДИвИДуаЛЬНО. уДОбНО. 
бысТрО

Для команды ГК «ЕДИНСТВО» важно 
не только строить современное качес
твенное жилье, но и делать его макси
мально доступным для разных катего
рий покупателей. К каждому клиенту 
здесь подходят индивидуально. Прос
то, понятно и удобно – слагаемые ком
форта,  которыми руководствуется ГК 
«ЕДИНСТВО».

– Второй экопроект – это строительс-
тво нового цеха переработки отходов. 
Что там планируется перерабатывать и 
в каких объемах? Оценивали ли вы, как 
его открытие отразится на экологии на-
шего города? 

Е.Д. – В прошлом году мы приступили к 
созданию нового цеха по переработке от
ходов нашего производства, то есть ми
неральной ваты, и планируем запустить 
его в работу в 2024 году. Ключевое звено  
проекта – строительство участка брике
тирования. С его помощью отходы произ
водства каменной ваты (отсевы камней, 
обрезки, обломки, крошки от волокна и 
продукты, не прошедшие контроль качес
тва) спрессовывают в брикеты и вместе с 
первичным сырьем добавляют в вагранку 
(агрегат для расплава горных пород, из 
которых делают каменную вату). В печи 
все это расплавляют и получают камен
ное волокно для изготовления утеплите
ля. Перерабатывать минеральную вату 
таким образом можно бесконечное ко
личество раз. Важно, что никаких допол
нительных выбросов при этом не появ
ляется. Мы уже сейчас перерабатываем 
все минераловатные отходы нашего про
изводства, а также принимаем отходы у 

тепличных хозяйств, использующих суб
страты из каменной ваты, и компаний
партнеров, которые изготавливают сэн
двичпанели, трубную изоляцию и другие 
изделия с минеральной ватой. Открытие 
нового цеха увеличит мощности по пере
работке на 30 процентов, и мы сможем 
перерабатывать утеплитель, оставший
ся на стройках или снятый со зданий во 
время ремонтов.

– Польза для экологии от этого проекта 
очевидна – его реализация сократит коли-
чество вредных выбросов в атмосферу, ко-
торые появляются при добыче и транспор-
тировке первичного сырья, а также умень-
шит объем свалок, поскольку отходы бу-
дут не выбрасывать, а перерабатывать. 
Помимо экологических, какие еще в этом 
году планируются проекты на заводе?

Е.Д. – Еще один важный проект – это мо
дернизация вагранки на второй произ
водственной линии. Это ключевое обо
рудование  для нашего производства. 
Оно позволяет расплавлять каменное 
сырье и получать из него  тонкое ми
неральное волокно, из которого потом 
формируется «ковер» будущего утепли
теля. Прежде всего, это обновление по

может улучшить качество продукции, 
но также за счет использования допол
нительных современных технологий со
кратит выбросы в атмосферу. 

– Как любой российский производитель, 
вы, наверное, столкнулись со сложностя-
ми в поставках оборудования, комплек-
тующих и сырья. Удалось ли решить эту 
проблему?

Е.Д. – Во многом да. Мы добились того, 
что наша зависимость от импорта сни
зилась с 30 процентов до 1015. И сегод
ня уже понятно, в каком направлении 
двигаться и как решать проблемы с пос
тавками. В течение прошлого года мы 
искали замену европейским компонен
там, применяемым в производственном 
процессе. В основном это касалось обо
рудования, запасных частей к нему, отде
льных сырьевых компонентов и упаков
ки. В итоге бесперебойные поставки обо
рудования ушедших из страны брендов 
нам удалось наладить с помощью парал
лельного импорта, а также переориента
ции на отечественных производителей, 
чья продукция устраивает нас по качес
тву и  соответствует европейским ана
логам, которые мы использовали ранее. 

Большую часть проектов в 2023 году мы 
уже будем вести в партнерстве с россий
скими производителями. Например, 80 
процентов оборудования для вагранки и 
цеха по переработке отходов поставля
ется российскими компаниями. 

– Каковы итоги работы завода в про-
шлом году? 

Е.Д.  – В 2022м мы провели капиталь
ный ремонт и внедрили оборудование 
для дополнительной очистки атмосфер
ных выбросов, а также реализовали ряд 
проектов по повышению качества вы
пускаемой продукции и улучшению ус
ловий труда. Надо сказать, что экологи
ческие проверки, проводимые контро
лирующими органами в прошлом году, 
мы прошли успешно, ни одного превы
шения зафиксировано не было. 

За 2022 год рязанский «Завод ТЕХНО» 
произвел более 500 видов минеральной 
изоляции для утепления кровель, фаса
дов, внутренних перегородок и полов в 
жилых, общественных и промышленных 
зданиях, а также технической и индуст
риальной теплоизоляции и субстратов 
для тепличных хозяйств. За год ассорти
мент пополнился плитами для техничес
кой изоляции и огнезащиты, клиновид
ной изоляцией и элементами для плоских 
кровель. Было выпущено более 15 новых 
видов субстратов для агросектора. Всего 
с конвейера сошло 3,9 млн кубометров 
минеральной ваты. В 2023 мы продол
жим расширять портфель продукции. В 
частности, значительное внимание будет 
уделено увеличению выпуска материа
лов для судостроения.

– А сколько работает сотрудников на за-
воде? Какие условия и гарантии предо-
ставляет работодатель?

Е.Д. – Сегодня у нас работает 483 чело
века. Средняя зарплата с учетом НДФЛ 
достигает почти 80 тыс. руб.  в месяц. 
Кроме того, персоналу предоставляется 
социальный пакет и все гарантии, пре
дусмотренные трудовым законодатель
ством РФ. Также у нас действуют про
граммы обучения и развития кадров, 
пройдя которые, можно претендовать 
на повышение и карьерный рост. 

Развиваться также можно и по гори
зонтали – получать дополнительные про
фессиональные знания и переходить в со
седние подразделения или переезжать в 
другие регионы, где есть наши заводы.
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Об этом – наш разговор с 
руководителем ооо 

«Эко-Пронск» валерием 
Матюхиным.

– Валерий Владимиро-
вич, расскажите, какая 
работа проведена за это 
время и каковы итоги 
прошедшего года? 

в.М. – Главный итог прошед-
шего периода – новая система 
обращения  с  отходами,  основан-
ная на введении института региональ-
ных  операторов. Она  показала  свою 
необходимость  и жизнеспособность. 
Мы продолжаем успешно функциони-
ровать и наращивать темпы, несмотря 
на имеющиеся организационные и фи-
нансовые проблемы. Пока существует 
и непонимание, а иногда и явное про-
тиводействие.

Охват населения услугой по обраще-
нию с отходами в нашем регионе один 
из самых высоких в Российской Федера-
ции – более 99 процентов. На подряде у 
регионального оператора действуют 19 
транспортных организаций, заключены 
договоры на обработку и захоронение 
отходов с двумя мусоросортировочны-
ми комплексами и 16 полигонами. Еже-
дневно в места обработки и размещения 
вывозится 12–14 тыс. кубометров ТКО, 
что превышает  объемы,  указанные  в 
Территориальной схеме по обращению 
с отходами. 

Впервые за многие годы, устранив 
предпосылки  для  возникновения не-
санкционированных  свалок, мы при-
близились к нулевому балансу отходов 
(разнице между количеством образо-
ванных отходов и  количеством отхо-
дов, размещенных на свалках и поли-

гонах).  В  истекший период 
большое  внимание  уде-
лялось  развитию мате-
риально-технической 
базы,   обновлению 
автопарка.  Совмес-
тно  с  подрядчиками 
по  транспортировке 
ТКО приобретено бо-
лее  70  единиц новой 

высокопроизводитель-
ной техники, в том числе 

для погрузки и транспорти-
ровки крупногабаритных отхо-

дов,  для обслуживания  заглубленных 
контейнеров,  крупнотоннажная  тех-
ника  для мусороперегрузочных  стан-
ций.

Сейчас на линию ежедневно выходят 
не менее 130 мусоровозов, что вполне 
достаточно для обеспечения  своевре-
менного вывоза всех ТКО в полном объ-
еме. А вообще, логистически обоснован-
ное нормативное количество мусорово-
зов по области – 107. То есть у нас более 
чем 20-процентный  запас прочности. 
Практически все мусоровозы оснащены 
системой ГЛОНАСС, что позволяет стро-
ить оптимальные маршруты движения 
и в любой момент определить место на-
хождения той или иной техники. 

Начиная  с июня 2019  года регио-
нальным оператором было  закуплено 
более 3 тыс. емкостей для накопления 
отходов, в т.ч. 250 большегрузных бун-
керов по 36 и 8 кубометров. Общая сум-
ма закупок составила около 40 млн руб-
лей, что почти в два раза больше, чем 
было заложено при тарифном регули-
ровании на обновление контейнерно-
го парка. Отмечу, что все емкости мы 
по согласованию с министерством ТЭК 
и ЖКХ отдаем безвозмездно в районы 
области. 

– Периодически появляются сообщения 
о навалах мусора на контейнерных пло-
щадках и вокруг них. Каким вы видите 
выход из сложившейся ситуации?

в.М. – Хочу подчеркнуть, что имеющи-
еся сейчас инциденты, касающиеся вы-
воза отходов, в подавляющем большинс-
тве не являются зоной ответственности 
регионального оператора. Анализ обра-
щений граждан показывает, что основ-
ное их количество вызвано тем, что на 
контейнерных площадках, изначально 
созданных для накопления ТКО, бессис-
темно складируется большое количество 
не относящихся к ТКО отходов (ветви, 
бревна, листва, шины, строительные от-
ходы). Усложняет ситуацию недостаточ-
ное количество контейнеров, отсутствие 
надлежащего подъезда к контейнерным 
площадкам из-за несвоевременной и не-
качественной расчистки и обработки 
подъездных путей, несанкционирован-
ных разрытий, а зачастую элементарной 
запарковки личным транспортом. Не-
обходимо, чтобы все звенья цепочки по 
обращению с отходами четко исполня-
ли свои законодательно обусловленные 
функциональные обязанности. Поэтому 
мы очень признательны новому составу 
правительства области, которое нашло 
возможность детально разобраться во 
всех хитросплетениях системы обраще-
ния с отходами, вычленить болевые точ-
ки и наметить конкретные направления 
совместных действий по нормализации 
создавшегося положения.

По поручению губернатора замести-
телем председателя правительства об-
ласти Ю.А. Шваковой проведена серия 
совещаний с участием глав администра-
ций муниципальных районов и городс-
ких округов, регионального оператора, 
профильных министерств и ведомств. 

Обсуждались вопросы корректировки 
баз данных отходообразователей, пла-
тежной дисциплины, благоустройства 
контейнерных площадок и ведения их 
реестра, нормативов образования отхо-
дов, а также отдельных не урегулирован-
ных федеральным  законодательством 
моментов взаимоотношений региональ-
ного оператора с ОМСУ. Целый цикл со-
вещаний был посвящен корректировке 
и адаптации к современным условиям 
муниципальных Правил благоустройс-
тва, в первую очередь города Рязани.

Процесс пошел, имеется обнадежи-
вающая  динамика. Все мы надеемся, 
что в самое ближайшее время ситуация 
изменится в лучшую сторону. Впервые 
за многие годы в областном бюджете за-
ложена существенная сумма средств на 
благоустройство контейнерных площа-
док, включая закупку контейнеров. Сей-
час очень многое зависит от безусловно-
го исполнения главами администраций 
муниципальных районов и  городских 
округов, поселений области возложен-
ных на них действующим законодатель-
ством обязанностей по  обеспечению 
чистоты и порядка на подведомствен-
ных территориях. Это касается обуст-
ройства всех мест накопления отходов, 
установку  нормативного  количества 
емкостей  для  сбора отходов,  а  также 
ведение их реестра, а  также выполне-
ния Правил по  содержанию мест на-
копления отходов, требований по скла-
дированию различных видов отходов в 
местах их накопления. Должна вестись 
и разъяснительная работа среди насе-
ления о платежной дисциплине, о том, 
куда, как и какие отходы складировать. 
Региональный оператор не должен быть 
пожарной командой. Не для этого его 
создавали. Он должен быть системным 
и надежным партнером органов мест-

ного самоуправления в вопросах обес-
печения чистоты и порядка.

– Расскажите, пожалуйста, кратко о пла-
нах на ближайшее будущее и на перс-
пективу.

в.М. – Если кратко, то наши планы стро-
ятся исходя из задач, которые постави-
ли перед нами национальный проект 
«Экология» и правительство области. 
Кроме того, при планировании учиты-
вается необходимость решения задач по 
под держанию безубыточного функци-
онирования отрасли, а также текущих 
проблем, возникающих от неурегули-
рованности на федеральном и регио-
нальном уровнях отдельных вопросов 
взаимодействия участников обращения 
с отходами.

Что касается национального проекта 
«Экология», то региональный оператор 
должен органично вписаться в ту струк-
туру современных объектов по обраще-
нию с отходами, которую предполагает 
разрабатываемый сейчас  совместный 
проект правительства области и феде-
рального оператора ППК «РЭО». Об этом 
достаточно подробно рассказала замес-
титель председателя правительства об-
ласти Ю.А. Швакова.

Мы продолжим наращивать  свою 
техническую базу,  закупая новую вы-
сокопроизводительную  технику,  но-
вое  технологическое  оборудование 
для обработки и переработки отходов. 
Продолжим совместно  с профильным 
министерством ТЭК и ЖКХ оказывать 
организационно-правовое  содействие 
муниципалитетам в спорных вопросах, 
а  также безвозмездную помощь в по-
полнении контейнерного парка. В  со-
ответствии с поручениями по результа-
там совещаний в правительстве области 

продолжим взаимодействие с ОМСУ по 
корректировке баз данных физических 
и юридических лиц, совместной работе 
по взысканию задолженности, инвен-
таризации контейнерных площадок и 
многим другим направлениям. Все это 
работает на общее дело – наведение чис-
тоты и порядка в наших дворах.

Отдельная задача – корректировка 
совместно  с муниципалитетами мест-
ных правил благоустройства городов и 
поселений, реализация предложений по 
совершенствованию работы и расшире-
нию полномочий административных ко-
миссий, чтобы ни одно из нарушений в 
сфере благоустройства и очистки тер-
риторий не оставалось безнаказанным. 
Важную роль мы придаем конструктив-
ному взаимодействию с Государствен-
ной жилищной инспекцией области. В 
текущем году и на перспективу предсто-
ит большая работа по реализации зако-
нодательных новелл в части раздельного 
сбора отходов.

Одно из важнейших и перспектив-
ных направлений – цифровизация от-
расли. Мы сейчас вплотную работаем 
над совершенствованием программного 
обеспечения основных производствен-
ных процессов и созданием интерактив-
ных сервисов для наших потребителей. 
Совместно с министерством цифрово-
го развития приступили к реализации 
ряда интересных проектов, в том числе 
по созданию открытой интерактивной 
информационной системы по обраще-
нию с отходами на платформе Регио-
нальной геоинформационной системы 
(РГИС), а также внедрению мобильных 
комплексов автоматической фиксации 
правонарушений в сфере обращения с 
ТКО (запарковки контейнерных площа-
док), работающих на технологиях искус-
ственного интеллекта.

как разобраться в мусорной арифметике
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«Жив, здоров. того и вам желаю»
мирную прОфессию Он, не задумыВаясь, пОменял на ВОенную

В тот октябрьский день работ-
ники Рязанского кирпичного 

завода обсуждали одну новость: 
пришли повестки! Реакция, как во-
дится, была разная, чаще тревож-
ная. люди потянулись в отдел кад-
ров. одним из первых заглянул и 
вполне буднично сказал, что готов 
к участию в специальной военной 
операции по защите своей страны, 
александр Рогов. в его словах не 
было ни позерства, ни мальчишес-
кого озорства. все было спокойно 
и просто. 

–  Раз  позвали,  значит, мое место 
там, – сказал, как отрезал, Александр. – 
Многие друзья-сослуживцы уже давно 
на передовой, ждут меня. Я готов вмес-
те с ними защищать свою Родину, свой 
город, свою семью. Это мой долг.

Начальник отдела кадров Рязанско-
го кирпичного завода Татьяна Малова 
сначала удивилась такой решимости, а 
потом буквально прослезилась. Про себя 
подумала, что очень жаль отпускать с 

производства этого замечательного пар-
ня. Пусть на заводе он отработал совсем 
недолго, но  успел показать  свои луч-
шие качества: дисциплинированность, 
желание работать, познать производс-
твенный процесс, что называется, доко-
паться до сути. Этим он немало удивил 
заводчан. Они сразу приняли его в свой 
коллектив. Никто и не подозревал, что 
парню с  детства приходилось  самому 
принимать взрослые решения. Только 
близкие знали, что Саша никогда не бу-
дет жаловаться на неудобства.

Александр Рогов лишился родителей, 
когда ему было лет десять. Так случи-
лось. Мальчика на воспитание взяла в 
свою семью сестра матери Галина Алек-
сандровна Панькова. Она заменила ему 
и папу, и маму. В семье были и другие 
дети. Его тетя всегда много работала, 
чтобы обеспечить детей всем необходи-
мым, чтобы мальчик рос в любви и забо-
те. Саша окончил школу № 54 г. Рязани 
и поступил в технологический колледж, 
чтобы стать программистом.

– Всякое было, – вспоминает Галина 
Александровна. – И хулиганил, как все 
мальчишки в его возрасте, и учился не 
так, как мог бы. Но дома он был мне на-
дежным помощником. С удовольствием 
работал на дачном участке. Ответствен-
ность и обязательность были в нем с дет-
ства. Таким он и остался.

Говорят, что дети не в силах осознать 
события с особой глубиной, но пропу-
щенные через детское восприятие вол-
нующие моменты  становятся фунда-
ментом становления личности. Было бы 
лукавством говорить о том, что в семье 
Паньковых как-то по-особому происхо-
дило закладывание основ личности с ак-
тивной жизненной позицией, способной 
к  самосовершенствованию,  гармонич-
ному взаимодействию с людьми. Нет, 
конечно. Обычная семья. Но в ней всег-
да было уважение друг к другу, к стар-
шим, привязанность и взаимопомощь. 
Именно эти качества позволили посе-
ять и взрастить в детской душе семена 

любви к родному дому и семье, к родной 
природе, к истории и культуре страны, 
созданной трудом родных и близких лю-
дей, а также тех, кого мы называем сво-
ими соотечественниками. В свое время 
еще Михаил Шолохов сказал: «Это свя-
тая обязанность – любить страну, кото-
рая вспоила и вскормила нас, как род-
ная мать. Наследование нравственных 
и эстетических ценностей родной куль-
туры в самом нежном возрасте – это и 
есть  самый  естественный,  а  поэтому 
самый верный способ патриотического 
воспитания, воспитания чувства любви 
к Отчизне». 

Заводчане провожали Александра 
Рогова хоть и торжественно, но с беспо-
койством. Все понимали, что едет не на 

день за днеМ

прогулку, а туда, где идут военные дейс-
твия, где стреляют. С ним такое было не 
впервые: военную службу проходил в го-
рячей точке, видел последствия терак-
тов, слышал взрывы, участвовал в контр-
террористических мероприятиях. Поэ-
тому он старался всех успокоить: мол, 
не переживайте, ждите с победой. 

Сегодня на Рязанском кирпичном 
заводе трудится целая диастия этой се-
мьи: Галина Александровна,  два  зятя, 
внучатый зять. Все они надеются, что 
Александр Рогов вновь вернется на за-
вод, где его очень ждут. 

А пока примерно раз в неделю они 
слышат  из  зоны  военных  действий: 
«Здравствуйте, я жив и здоров. Того и 
вам желаю».

Г.А. Панькова 

в ушедшем году Рязанская об-
ласть заняла двадцатое место по 
текущим объемам строительства. 
при этом три рязанских застройщика 
вошли в тОп-100 компаний по объему 
жилья.

Шестнадцать лет исполнилось 
компании «единСтво». за эти годы 
построено и введено в эксплуатацию бо-
лее 1.3 млн квадратных метров недви-
жимости, почти 50 тысяч клиентов улуч-
шили свои жилищные условия. более 34 
процентов в общем объеме жилья, воз-
веденного в городе – это «единстВО». 
главное отличие фирмы – максимально 
бережное включение новых строитель-
ных проектов в архитектурную ткань 
города. 

Юбилейную дату отметила Ря-
занская передвижная механизи-
рованная колонна №4. изначаль-
но организация была создана в системе 
объединения «Облколхозстрой». глав-
ным направлением было выполнение 
государственных программ по строи-
тельству жилья, объектов социального 
назначения на селе. Все эти годы кол-
лектив успешно справляется с постав-
ленной задачей. 

Многоотраслевой производ-
ственной компании «кРз» испол-
нилось 60 лет. завод сегодня при-
держивается стратегии инновационного 
развития, которая основана на внедре-
нии новых технологий, гарантирующих 
производство продукции высокого ев-
ропейского качества. по итогам Все-
российского конкурса предприятие ста-
ло обладателем диплома «Элита стро-
ительного комплекса россии», вошло в 
золотой фонд строительной отрасли. 
генеральный директор завода награж-
ден сертификатом «лучший руководи-
тель организации». 

заслуженный строитель васи-
лий васильевич горшков навсегда 
вошел в историю Рязани. бывшему 
директору рязанского кирпичного заво-
да в этом году исполнилось бы 75 лет. 
Он по-новому организовал производс-
тво кирпича, довел процесс до совер-
шенства, оснастив завод современным 
оборудованием, сплотил коллектив. В 
память о В.В. горшкове два года назад 
была открыта именная аудитория в ря-

занском политехе, а на проходной за-
вода установлена мемориальная доска 
с изображением директора.

в деревне Ровное Рязанского 
района открыт новый дом куль-
туры. Компания «зеленый сад» сделала 
для этого все возможное.

в Шелемишевских хуторах 
Скопинского района построен 
фельдшерско-акушерский пункт. 
его возвели строители ООО «русское 
поле». В здании площадью 83,6 кв. м 
оборудованы кабинеты для приема боль-
ных – взрослых и детей. новый фап от-
вечает всем современным стандартам.

в селах заокское, турлатово, 
Поляны Рязанского района решен 
вопрос с водоснабжением. Эти на-
селенные пункты теперь обеспечены ка-
чественной питьевой водой.

найден алгоритм взаимодейс-
твия со всеми заинтересованными 
организациями по вопросу выво-
за мусора. руководство ООО «Эко-
 пронск» провело совещания с руково-
дителями всех муниципальных образова-
ний. стороны взяли на себя определен-
ные обязательства, что позволило более 
успешно решить проблемы.

гк «Стройпромсервис» заняла 
первое место в рязанском регио-
не среди застройщиков. Компания 
входит в тОп-5 застройщиков региона 
и имеет высший рейтинг 5 из 5 по соб-
людению декларируемых сроков ввода 
жилья в эксплуатацию среди строитель-
ных компаний в независимой оценке эк-
спертов в портале «единый ресурс за-
стройщиков».

Создан координационный со-
вет при поддержке регионального 
отделения Союза строителей и ас-
социации СРо «оРС» по развитию 
движения студенческих отрядов в 
области. его задача – донести до ра-
ботодателей стремление ребят активно 
работать и заработать. 

Жители индивидуальных жи-
лых домов стали участниками 
программы догазификации. В 
план-график догазификации в области 
входит более 6 тысяч домовладений в 
584 населенных пунктах.
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Александра Королева, 
старшая медсестра: 

– В школе увлеклась биологией и анато-
мией. Потом пошла учиться на акушерку. 
На госпрактике приняла роды и оконча-
тельно поняла, что медицина – это мое. 
Люблю свою профессию и постоянно 
развиваюсь в ней.

ВЛадисЛаВ ЗотоВ,  
директор мНогоПрофиЛьНого  

социаЛьНо-реабиЛитациоННого  
цеНтра «сосНоВый бор»:

– сейчас в основном по всем корпусам мы переходим к эта-
пу пусконаладочных работ. формируем штатное расписание 
под наш профиль, программы по оздоровлению и реабилита-
ции. У нас прекрасные площадки с хорошим набором обору-
дования и возможностей. В центре есть два бассейна, один из 
них – с поднимающимся дном – предназначен специально для 
инвалидов.

ПрямАя речь

социаЛьНый АСПеКТ

Сегодня школьники – завтра специалисты 
как В ПитеЛиНе Подросткам Помогают максимаЛьНо осоЗНаННо Выбрать сВой ПрофессиоНаЛьНый ПУть 

В остребованных спе-
циалистов в Пите-

линском районе – буду-
щих педагогов и агра-
риев – готовят прямо со 
школьной скамьи. Дела-
ют это исходя из имею-
щихся возможностей и, 
конечно, с погружением 
в практику. Таким обра-
зом ребятам показывают 
реальные возможности 
трудоустройства на ма-
лой родине. 

В образовательном про
странстве района сформи
рованы педагогический и 
аграрный классы. Речь здесь 
идет не о единичных проф
ориентационных акциях, а о 
системной и протяженной по 
времени работе с группами 
заинтересованных школьни
ков в формате дополнитель
ных занятий. Неотъемлемая 
часть подготовки будущих 
специалистов – адаптация к 
соответствующей професси
ональной образовательной 
среде, знакомство с приклад
ными сторонами будущих 
профессий.

УроК нА ферме 
Пилотный проект «Агро

класс» стартовал в Пителин
ской средней школе с 2019 
года. Инициатива принадле
жит администрации муни
ципалитета. Пителинский 
район аграрный, и поэтому 
в нем всегда рады молодым 
кадрам – агрономам, ветвра
чам, зоотехникам. Но чтобы 
они появились, нужно сфор
мировать у молодежи пред
ставление о сельскохозяйс
твенных профессиях, моти
вировать ребят оставаться 
работать и жить на селе. 

Намерение реализовы
вать профориентационный 
проект было подкреплено 
заключением пятисторонне
го соглашения между адми
нистрацией района, местной 
школой, областным детским 
экологобиологическим цен
тром, рязанским агроунивер
ситетом и холдингом «ЭКО
НИВА», имеющим свои жи
вотноводческие комплексы 

на территории района. И 
после этого восьмиклассники 
под руководством учителей 
биологии приступили к заня
тиям. Образовательный курс 
включает в себя знакомство с 
природой района, сотрудни
чество с рязанским аграрным 
вузом, посещение местных 
животноводческих комплек
сов и ветстанции, прямое об
щение со специалистами из 
сферы сельского хозяйства, 
которые рассказывают о ню
ансах своих профессий. 

Одиннадцатиклассник 
Пителинской школы Артем 
Сморчков говорит, что учеба 
в «Агроклассе» помогла ему 
убедиться в правильности 
профессионального выбора.

– Хочу работать в сель
ском хозяйстве, потому что 
эта отрасль в нашей стране 
активно развивается и при
носит большую пользу лю
дям. Да и в дальнейшем это 
перспективно, – говорит Ар
тем, который после выпуска 
из школы собирается посту
пать в РГАТУ и стать ветери
наром. 

В объединении «Агро
класс» сейчас занимаются 
больше 30 старшеклассни
ков. По окончании курса им 
выдаются специальные сер
тификаты, которые обеспе
чивают преимущество при 
поступлении в профильные 

образовательные учрежде
ния. Кстати, среди выпускни
ков школы, занимавшихся в 
«Агроклассе», уже есть те, кто 
сейчас осваивает сельскохо
зяйственные профессии. 

УчениК. он же УчиТель 
Позитивный опыт реали

зации проекта «Агрокласс» 
дал стимул для развития еще 
одного профориентацион
ного направления в районе, 
только связанного уже с пе
дагогикой. В качестве объ
единения дополнительно
го образования в 2021 году 
был открыт «Педагогический 
класс». Проект задуман, что
бы расширить представле
ние ребят о педагогической 
профессии, познакомить их 
с лучшими учительскими 
практиками, помочь выпус
кникам выстроить дальней
шую профессиональную тра
екторию, сделать так, чтобы 
в итоге они вернулись рабо
тать в район.

Особенность «Педклас
са» в том, что старшеклас
сники еще в стенах школы 
имеют возможность приме
рить на себя учительскую 
профессию. Они, например, 
проводят для ребят помлад
ше учебные познавательные 
занятия, организуют игры на 
переменах. А еще участни
ки объединения «Педкласс» 

взаимодействуют со своими 
кураторами из Рязанского 
государственного универси
тета (РГУ) имени С.А. Есени
на. Весной прошлого года пи
телинские школьники даже 
участвовали в университетс
кой конференции, посвящен
ной учительской профессии, 
были отмечены специальны
ми сертификатами и получи
ли приглашение продолжить 

е ще одна группа рязанских волонте-
ров «единой россии» выехала на Дон-

бассе для помощи в больницах. В коман-
де пять человек – это депутаты, исполни-
тельные секретари местных отделений 
партии.

Все добровольцы прошли курсы сестринс
кого дела на базе Рязанского медуниверситета. 
Освоили навыки оказания первой медицинской 
помощи, прослушали онлайнкурс по теорети
ческой части, а также посетили практические 
занятия.

Среди волонтеров – депутат Шиловской 
районной думы Павел Артемов. У молодого че
ловека уже есть волонтерский опыт, полученный 
еще во время пандемии, и поэтому он снова вы
звался помочь тем, кто больше всего сегодня в 
этом нуждается. 

– Буду по мере своих сил помогать бойцам и 
всем, кто там находится. Я люблю помогать лю
дям, и это мой долг перед Родиной, нашими бой
цами и всеми жителями нашей страны, – сказал 
перед отправкой в ДНР Павел Артемов. 

Волонтеры сейчас трудятся в одной из боль
ниц Донбасса, помогают врачам и медсестрам 
в уходе за больными, среди которых раненые 
участники СВО. С собой рязанцы привезли гума
нитарный груз, куда вошли средства реабилита
ции, в том числе инвалидные коляски, ходунки, 
костыли, предметы первой необходимости, пос
тельные принадлежности, продукты.

Напутствовал команду ректор РязГМУ, член 
президиума регионального политсовета «Единой 
России» Роман Калинин. Он сказал, что волонте
ры в нынешней ситуации проявляют свои лучшие 
качества – отзывчивость, доброту, милосердие. 
Роман Калинин также отметил востребованность 
сестринских курсов для всех желающих, которые 
проводит медуниверситет.

Вторая команда рязанских волонтеров «Единой 
России» сменила первую группу, которая находи
лась в ЛНР в январе.

Добавим, что сформировать группы для помо
щи медикам Донбасса поручил губернатор Рязан
ской области Павел Малков.

По зову 
сердца 
комаНда ряЗаНских ВоЛоНтероВ 
«едиНой россии» Помогает 
медикам На доНбассе 

Учебное занятие в объединении «Педагогический класс»

 ребята из «Агрокласса» во время экскурсии по ферме
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Ася иванова, 
библиотекарь:

– Выбирала только образование – ли-
тературный институт имени горького. Но 
ведь поэт – это не профессия. а профес-
сия библиотекаря нашла меня сама.

марина фадеева, 
тележурналист:

– о журналистике впервые задумалась 
в 8 классе. Но школьное представление 
о профессии было далеко от реальнос-
ти. Возникли сомнения, нужно ли мне 
это. определилась во время практики 
на телеканале ткр.

«СоСноВый бор»: ВерСия 2.0 
ряЗаНцы с НетерПеНием ждУт открытия ВосстаНоВЛеННой  
и обНоВЛеННой ЗдраВНицы 

Объект, напомним, в 2017 
году перешел в областную 
собственность. После чего 
было принято решение о со
здании на его базе много
профильного социальноре
абилитационного центра. В 
течение последних лет быв
ший санаторий находился 
на реконструкции, которая 
в силу разных причин затя
гивалась. Однако в прошлом 
году работы ускорились, и 
на сегодняшний день готов
ность объекта составляет 
около 95%. Эту цифру назвал 
Павел Малков на совещании, 
которое провел по итогам ос
мотра «Соснового бора». 

Глава региона прошел по 
прилегающей к зданиям тер
ритории, оценил номерной 
фонд, побывал в реабилита
ционном и восстановитель
ном блоках. В ходе рабоче
го совещания Павел Малков 
обратил внимание на то, что 
центр хорошо оснащен и обо

рудование не должно про
стаивать. Он поручил в по
ложенные сроки завершить 
ремонт в столовой, актовом 
зале и части номерного фон
да. Особое внимание Павел 
Малков уделил рекреацион
ным возможностями общедо
ступной зоны, находящейся 
рядом с «Сосновым бором». 
Ее, по словам губернатора, 
тоже необходимо приводить 
в порядок. Уже к лету плани
руется оборудовать пляж со 
всей инфраструктурой. 

Проходить восстановле
ние и реабилитацию здесь 
смогут семьи с детьмиинва
лидами, а также участники 
СВО. Центр одновременно 
сможет принять более 300 
человек.

– У меня есть уверенность, 
что в мае мы «Сосновый бор» 
откроем, – подытожил Павел 
Малков. 

фото Людмилы ивановой

обучение в РГУ. К слову, ребя
та постоянно посещают вуз, 
где для них проводят экскур
сии и знакомят со студенчес
кой жизнью. 

Руководитель объедине
ния «Педкласс» Ирина Го
лубева рассказывает, что 
программа курса состоит из 
четырех модулей, один из 
которых предусматривает 
возможность попробовать 
себя в качестве педагогов 
под контролем опытного на
ставника. Во время занятий 
старшеклассники учатся вы
страивать взаимодействие 
с детьми разных возрастов, 
и многим это отлично уда
ется. 

Например, десятиклас
сник Максим Белов вполне 
уверенно чувствует себя в 
роли учителя. Он уже прово
дил уроки английского язы
ка, где все было понастоя
щему: ученики читали, пере
водили, отвечали на вопросы 
начинающего учителя и даже 
получали оценки. Максим 
говорит, что занятия в «Пед
классе» стали для него хоро
шей практикой и в будущем 
он видит себя учителем инос
транного языка. Равно, как и 

одиннадцатиклассница Али
на Левочкина, которая соби
рается стать учителем рус
ского языка и литературы. 
Девушка из семьи педагогов, 
и ей всегда было интересна 
эта профессия. Свой началь
ный педагогический опыт в 
стенах родной школы Алина 
считает вполне удачным и 
высоко оценивает свои шан
сы на поступление в вуз по 
выбранной специальности. 

О результативности про
форитентационной работы в 
рамках «Педкласса» говорит 
тот факт, что двое выпускни
ков объединения уже прохо
дят в РГУ имени С.А. Есени
на целевое обучение, после 
которого должны будут вер
нуться уже в качестве педа
гогов в свой район.

*** 
– Мы действительно сей

час много думаем о будущем, 
и поэтому открыли в Пите
линском районе «Агрокласс» 
и «Педкласс». Ребятам мы по
казываем реальные перспек
тивы трудоустройства у себя 
на родине, – подчеркивает 
глава администрации райо
на Андрей Гаврилов.

с анаторий «Сосновый бор» в Солотче обрета-
ет вторую жизнь. на его базе уже практически 

создан одноименный многопрофильный социаль-
но-реабилитационный центр, который начнет ра-
ботать в мае. ремонтные работы продолжаются в 
пищеблоке и актовом зале, но в ближайшее время 
и они завершатся. 

Дмитрий босиков, 
выпускник колледжа:

– моя профессия – повар! Уже в 5 лет 
я мог сам приготовить яичницу, в 7 – ис-
печь шарлотку. В итоге поступил в кули-
нарный колледже. 

отдел закрыт. 
Временно 
министерство труда и социальной защиты 

населения региона сообщает, что в связи с 
проведением ремонтных работ отдел по рабо-
те с населением по рязани и рязанскому райо-
ну (г. рязань, ул. Дзержинского, д. 7) временно 
закрыт. Заявителей просят обращаться в под-
разделения по адресам – московское шоссе, д. 
18; ул. Толстого, д. 10 (литера б) и ул. Горько-
го, д. 1.

О возобновлении работы отдела на улице Дзержин
ского будет сообщено дополнительно, говорится в со
общении министерства. 

Получить консультации по вопросам предостав
ления мер социальной поддержки возможно по мно
гоканальному телефону единого контактцентра вза
имодействия с гражданами 88006000000 (звонок 
бесплатный), записаться на прием – по регионально
му социальному телефону 8 (4912) 513600.

Материалы полосы подготовила Людмила Иванова



В торжественной цере-
монии в Зале Славы 

Музея Победы приняли 
участие министр по делам 
территорий и информаци-
онной политике Рязанской 
области Жанна Фомина, 
ответственный секретарь 
редакционной коллегии 
по изданию книги «Солда-
ты Победы. 1941-1945 гг.» 
Евгений Баранцев, предсе-
датель областной органи-
зации ветеранов (пенси-
онеров) войны Николай 
Войтков, представители 
муниципальных образо-
ваний региона.

Жанна Фомина, обра-
щаясь к присутствующим 
на церемонии, поблагода-
рила от имени губернатора 
Рязанской области Павла 
Малкова руководство и со-

трудников Музея Победы за 
организацию торжествен-
ного мероприятия, вырази-
ла слова признательности 
редакционной коллегии из-
дания и рабочим группам 
всех муниципальных райо-
нов и городских округов за 
проделанную работу по из-
данию книги. Министр под-
черкнула: «Сегодня, когда 
военнослужащие Российс-
кой армии, добровольцы, 
мобилизованные граждане 
отстаивают национальные 
интересы Российской Феде-
рации, увековечение памяти 
участников Великой Отечес-
твенной войны имеет важ-
ное идеологическое и воспи-
тательное значение».

Библиотека Музея Побе-
ды пополнилась X, XI и XII 
томами издания «Солдаты 
Победы. 1941-1945 гг.». В них 

содержится информация о 
фронтовиках из городов Ско-
пина и Сасово, а также Ско-
пинского, Сасовского, Пите-
линского, Пронского и Путя-
тинского районов Рязанской 
области.

Рязанская областная Кни-
га Памяти и «Солдаты По-
беды. 1941-1945 гг.» – это 
единое многотомное изда-
ние, историческое печатное 
свидетельство подвига со-
ветского народа в Великой 
Отечественной войне. Здесь 
собраны подлинные данные 
о земляках-рязанцах, кото-
рые ценой своих жизней за-
щитили и отстояли Родину 
на полях Великой Отечест-
венной войны. Вернувшиеся 
живыми домой фронтовики 
совершили трудовой под-
виг, восстанавливая страну 
из руин. В историческом из-
дании авторами использова-
ны уникальные документы 
из архивов и музеев, данные 
из военкоматов и от советов 
ветеранов, а также информа-
ция из областных и район-
ных газет.

21 февраля 2023 года в 
Рязанской областной уни-
версальной научной библи-
отеке имени Горького состо-
ится презентация XII тома 
книги «Солдаты Победы. 
1941-1945».

(Подготовлено   
по материалам сайта 

правительства области)

среда • 15 февраля 2023 • №11 (6115)6

№11 (6115)  
от 15.02.2023

Газета зарегистрированa Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи и массовых 
коммуникаций по Рязанской области. Реестровая запись ПИ №ТУ 62-00031 от 25 мая 2009 г.

Письма, рукописи, фотографии, рисунки не 
рецензируются и не возвращаются.  
За содержание рекламы и объявлений 
редакция ответственности не несет.

При перепечатке ссылка  
на «Рязанские ведомости» обязательна.  
Точка зрения авторов может не совпадать  
с мнением редакции.

Адрес редакции (издательства): 
390023, г. Рязань, ул. Горького, 14.
Приемная 21-08-13. Факс (4912) 21-08-11
Cайт: https://rv-ryazan.ru; 
e-mail: ryazvedomosti@ryazangov.ru; 25-62-24
Отдел рекламы: 21-00-27, 210027@rv.ryazan.ru
Отдел объявлений: 21-08-19, 210819@rv.ryazan.ru
Отдел новостей: 21-08-17 

Учредители: 
Правительство Рязанской области, Рязанская областная Дума,
Администрация города Рязани, Рязанская городская Дума.

Главный редактор – Г.А. Зайцева.
Редакционная коллегия: 
И.В. Сизова – первый заместитель главного редактора;
В.В. Астафьев – заведующий отделом новостей; 
Л.В. Пашинина – заведующая социально-экономическим 
отделом;
Д.Л. Соколов – шеф-редактор РВ-ТВ;
О.А. Трофимова – ответственный секретарь;
Е.Н. Детушева – шеф-редактор сайта.

Индексы подписки: П5419, П5429 (льготная),  
П4710 (с комплектом официальных документов).
Отпечатано в ГУП РО «Рязанская областная типография»  
(г. Рязань, ул. Новая, 69). 
Сдано в печать в 21.00. По графику – в 21.00. 
Тираж 4000 экз., общий (недельный) – 10000 экз. 
Заказ № 306.

Газета набрана и сверстана в компьютерном отделе редакции.
Дежурный редактор Г.А. Зайцева.
Ведущий выпуска Е.А. Самойлова.

ре
кл

ам
а

Потомкам в наследство
ИЗ РяЗАНСкОй ОбЛАСТИ В МУЗЕй ПОбЕДы В МОСкВЕ  
ПЕРЕДАНы ТРИ ТОМА кНИГИ «СОЛДАТы ПОбЕДы. 1941-1945 ГГ.»

Сотвори добро
РяЗАНСкИй ФОНД ВЕТЕРАНОВ (ПЕНСИОНЕРОВ) ВОйНы, ТРУДА И ВООРУжЕННых СИЛ 
ОбъяВИЛ Об ОТкРыТИИ бЛАГОТВОРИТЕЛьНОГО ТЕЛЕРАДИОМАРАФОНА  
«НИЗкИй ПОкЛОН ВАМ, ВЕТЕРАНы!».

С каждым годом ста-
новится все меньше 

тех, кто пережил Вели-
кую Отечественную вой-
ну, кто восстанавливал 
разрушенное хозяйство, 
кто с детства познал тя-
желый труд. 

Председатель правления 
Рязанского общественного 
благотворительного фонда 
Виктор Янаки констатирует, 
что год назад в Рязанской об-
ласти проживало более 300 
тысяч пожилых людей. В их 
числе 197 фронтовиков, 887 
вдов погибших и умерших 

участников Великой Отечес-
твенной. В области до недав-
него времени проживали 67 
жителей блокадного Ленин-
града, вписавших свою неза-
бываемую страницу в исто-
рию страны. 97 бывших не-
совершеннолетних узников 
фашистских концлагерей и 
тысячи жителей области – 
детей войны. Они и сегодня 
помнят, как  подростками са-
моотверженно работали на 
предприятиях и в колхозах 
под девизом «Все для фронта, 
все для Победы!». История их 
жизни – это история страны,  
нашего общества. 

Государство уделяет ве-
теранам большое внима-
ние, оказывает серьезную 
помощь, но этого бывает 
недостаточно. У созданно-
го в Рязани более двадцати 
лет назад благотворитель-
ного фонда ветеранов (пен-
сионеров) войны, труда и 
Вооруженных сил в активе 
много добрых и интересных 
начинаний по поддержке 
ветеранов. Понятно, что ос-
новным источником благо-
творительных средств фон-
да, предоставляемых граж-
данами и организациями в 
денежной или натуральной 

форме, являются доброволь-
ные пожертвования. Так, ге-
неральный директор ООО 
«Полянка» Светлана Воро-
бьева ежегодно оплачивает 
подписку на областную га-
зету «Рязанские ведомости», 
регулярно выделяет средс-
тва на помощь ветеранам 
руководитель ООО «Коню-
шенный двор» Зоя Свирина. 
Большую помощь оказывают 
директор Старожиловского 
молочного завода Иван Шер-
няев, депутат Государствен-
ной Думы Андрей Красов 
и многие другие. Но число 
благотворителей невелико, 

а потребность в оказании по-
мощи существенная.

– Со своей стороны мы 
делаем все возможное, что-
бы ветераны не были забы-
ты, – рассказывает Виктор 
Леонидович Янаки, – чтобы 
они чувствовали свою зна-
чимость и благодарность по-
томков. Проводим торжества 
в честь знаменательных и па-
мятных дат, встречи с моло-
дежью, навещаем ветеранов 
на дому, по возможности – 
помогаем материально. Ря-

занский фонд признан одним 
из лучших в России. И в этом 
году продолжим активную 
работу в этом направлении.

Тридцать второй благо-
творительный телерадиома-
рафон объявлен на очеред-
ном заседании правления 
фонда. Он стартует 1 марта 
и продлится почти до конца 
года. В фонде надеются, что 
земляки-рязанцы  примут в 
нем активное участие.

Валентина Севостьянова 

Людмила 
ТРУХИНА 

ЗАВЕДУющАя 
СОцИАЛьНО-
экОНОМИчЕСкИМ 
ОТДЕЛОМ

Коллектив Рязанского областного суда скорбит по поводу смерти 
судьи областного суда в отставке 

НасоНовой веры Николаевны
и выражает искреннее соболезнование ее родным и близким.

ВРЕМя ПЕРВыХ ИЛИ ПЕРВОГО? 

Т елевизора у меня дома нет уже несколько лет. 
Старый сломался, купить новый на тот момент по-

казалось дороговато, плюс уже стояли в двух комна-
тах два ноутбука (мой и сына) да пара наших смарт-
фонов. Как оказалось, без ТВ вполне можно жить. 
Если уж очень надо, включаешь по интернету пря-
мой эфир любого вечернего шоу или программы и 
смотришь в режиме реального времени – удобно. 

Другой вопрос, что смотреть. Да и он не стоял так остро 
еще год назад. Довольно одинаковая развлекательно-жвач-
ная повестка почти по всем каналам в прайм-тайме. Обяза-
тельные ток-шоу под общим условным названием: «Давайте 
поговорим». Это когда в студии собираются самые разные 
люди и говорят свои мнения по одному вопросу. И зачас-
тую получается обсуждение по типу: «в огороде бузина, а 
в Киеве дядька» (украинского смысла, к слову, здесь ника-
кого нет, замечу я для тех, кого напрягает название этого 
города в русской поговорке – язык наш, как известно, богат 
и по-прежнему могуч). И вот такая жизнь напоказ знаме-
нитостей и обычных людей – хочешь, поженимся в прямом 
эфире, а хочешь – разведемся, отсудим наследство, оденем/
разденем по законам всесильной моды, разрушим домаш-
ний очаг и возродим его, как птицу Феникс, из лучших 
стройматериалов и по лучшему дизайнерскому решению, 
а за час обсудим все, что на свете происходит с далеко или 
не очень идущими выводами и последствиями… Иными 
словами, настоящая демократия – шоу каждому на выбор. 
Смотри, что хочешь. Для чего хоть 51 канал, хоть 151 канал 
кабельного ТВ подключить не проблема.

И все бы хорошо. Только вот уже почти год российские вой-
ска, добровольцы и мобилизованные участвуют в специальной 
военной операции на Украине. Вы заметили, как изменилась 
сетка вещания телеканалов? Как исчезли бесконечные шоу и 
развлекательные проекты? Как в прайм-тайм ввели програм-
мы о том, как общество помогает участникам СВО? Как доку-
ментальные фильмы про благотворительные фонды и и их ра-
боту заняли место телесериалов ? Не заметили? Вот и я тоже. 

Признаюсь, взялась я за эту колонку, увидев в сети «крик 
души» писателя Людмилы Анисаровой в одной из соцсетей: 
«Люди! Вот не могу не сказать! Включаю «Россию 1» – у Ма-
лахова поют и пляшут. Про всякие ТНТ и СТС вообще не го-
ворю. Как веселились там, так и продолжают. Переключаю, 
естественно. На НТВ – наши раненые ребята... Миленькие, 
родненькие... Одновременно... Ну неужели нельзя заморозить 
пока всю развлекаловку?» Полностью согласна с Людмилой 
Анисаровой. И, прочитав комменты, убедилась, что не я одна 
согласна, а очень и очень многие люди. Как соединили на НТВ 
воскресные недельные «Итоги» и новый сезон «Маски»? По-
смотрел сюжет с фронта и можешь «Маску» примерять? 

Да, показывает сейчас Первый канал сериал «Семнадцать 
мгновений весны». Да, есть канал «Культура». И канал «Звез-
да». И канал ОТР, и канал «Спас». Их тоже многие смотрят, 
делая каждый день свой сознательный выбор. Только для те-
леаудитории первые три кнопки привычнее. А почему там по-
прежнему строят вещание так, словно главная цель прежняя – 
развлекать так, чтобы ни о чем не задумывались? Не знаю.

Знаю зато, что те молодые люди, которые вступают се-
годня в первичные отделения общественно-государствен-
ной организации детей и молодежи «Движение первых», 
изумятся: а где программы, кроме новостных, для нас? Улы-
баешься, читатель? И правильно! Молодежная аудитория 
не перед телеэкраном сидит, а в гаджетах и соцсетях. Тогда 
для кого сегодня «маски» на ТВ? 

И еще. Сегодня – День памяти о россиянах, исполняв-
ших служебный долг за пределами Отечества. В 1989 году 
в этот день завершился вывод советских войск из Афганис-
тана. Это часть новейшей истории России. Будем помнить 
или станем забывать? Из всей сетки телевещания только те-
леканал «Звезда» запланировал показать документальный 
фильм «Миссия в Афганистане. Первая схватка с террориз-
мом» (16+). На первом сегодня «Мужское/Женское» (16+) 
и телесериал. На «России» – программы «Кто против? (12+), 
«Малахов» (16+), телесериал. На НТВ тоже мимо. 

Так куда смотрим?
Новые возможности  
с ранних лет 
ВОйТИ В IT-СФЕРУ УжЕ В МЛАДшИх кЛАССАх юНыЕ РяЗАНцы  
СМОГУТ чЕРЕЗ «кУб»

Фестиваль науки и твор-
чества «КубиУм» провели для 
детей от 6 до 8 лет в Центре 
цифрового образования «IT-
CUBE.Рязань». Участников 
поделили на команды, после 
чего они отправились в иг-
ровой форме постигать азы 
программирования, алгорит-
мики и логики. Помогали им 
современные сказочные пер-
сонажи: Научка, Умняшкин, 
Спортяшка и Кубистик. Они 
провели детей по тематичес-
ким классам, где их ждало ин-
тересное приключение. Юные 
рязанцы провели научные 
опыты и сыграли в онлайн-иг-
ру по изучению гравитации, 
решили множество головоло-

мок и ребусов, размялись в ак-
тивном состязании «Молеку-
лы» и попробовали себя в роли 
юных 3D-архитекторов. Спе-
циально для таких задач созда-
ны цифровые решения для на-
глядного программирования. 
Какие-то из них рассчитаны 
на составление программ по 
принципу конструктора пря-
мо на экране, а некоторые 
предполагают использование 
несложного языка команд. На 
специальных стендах можно 
поработать с компьютерным 
«железом», понять, как взаи-
модействуют модули и устро-
ены узлы связи. 

Для участников фести-
валя и обучающихся про-

шла презентация откры-
тия первичного отделения 
«Движения первых» и опре-
делены основные направле-
ния деятельности: это об-
разование и знания в блоке 
«Учись и познавай!», наука 
и технологии в разделе «Де-
рзай и открывай», а также 
блок, посвященный труду 
и выбору профессии «Най-
ди призвание!». Отделение 
движения будет занимать-
ся не только своей непос-
редственной работой, но и 
привлечением новых учени-
ков для обучения цифровым 
дисциплинам. 

Михаил Скрипников 

Поддержать наступление 
фронтовиков...
80 ЛЕТ НАЗАД жЕНСкАя ТРАкТОРНАя бРИГАДА ДАРьИ ГАРМАш 
ВыЗВАЛА НА СОРЕВНОВАНИЕ ПОДРУГ ПО ТРУДУ

ОБщЕСТВОДАТА

И х письмо «Не отста-
вать в трудовой доб-

лести от героев фронта» 
было опубликовано в 
субботнем номере рязан-
ской областной газеты 
«Сталинское знамя» 13 
февраля 1943 года и не 
осталось незамеченным 
во всей стране.

Комсомольско-молодеж-
ную женскую тракторную 
бригаду Даши Гармаш из 
Рыбновской МТС Рязанской 
области и без того знали мно-
гие. При подведении итогов 
соцсоревнования по весенне-
му севу 1942 года оказалось, 
что молодежная бригада Рыб-

новской МТС во главе с Дарь-
ей Гармаш – лучшая из более 
чем трех тысяч созданных в 
стране. Девушки обработали 
почти 1300 гектаров пашни, 
или 267 процентов к плану 
весенних работ, сэкономили 
при этом 2110 килограммов 
горючего и 838 – смазочных 
масел. Теперь они стали ини-
циатором нового этапа соц-
соревнования. И снова по-
бедили – и в 1943 году, и в 
1944-м, и в 1945-м.

Они работали, что назы-
вается, на износ, дневали и 
ночевали в поле, выполняли 
по полторы-две нормы, эко-
номили горючее, выполняли 
по пять годовых планов, по-

лучали переходящее Красное 
знамя ЦК ВЛКСМ столько раз, 
что в конце концов его оста-
вили им навечно.

Теперь, конечно, молоде-
жи надо заново рассказывать 
о Дарье Матвеевне Гармаш 
– Герое Социалистического 
Труда, лауреате Сталинской 
премии, депутате Верховного 
Совета СССР и руководителе 
Рыбновской МТС в течение 
36 лет. Рассказывать о том, 
что родилась Даша на Укра-
ине, под Киевом, и семья ее 
в самые голодные годы пере-
бралась в Рязанскую область. 
И о том, что захотелось юной 
Даше Гармаш стать трак-
тористкой, как знаменитая 
Паша Ангелина. И о том, как 
вся страна готовилась в кон-
це 30-х годов к войне с фа-
шизмом и движение «Девуш-
ки – на трактор!» охватило 
весь Светский Союз.

И когда война пришла в 
наш общий дом, оказалось, 
что не зря обучали девушек 
мужскому делу. И всего через 
пару недель после победы под 
Сталинградом рязанские де-
вчата решили по-своему отве-
тить на эту победу. Нам нуж-
но помнить об этом сегодня, 
когда наши мужчины снова 
ушли защищать Родину.

Ирина Сизова
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